

En Cartagena

Sugieren Cumbre con las Naciones Industrializadas

CARTAGENA DE INDIAS (Colombia), junio 22 (EFE).— Una reunión entre los países iberoamericanos, agobiados por la carga de su deuda exterior, y los "siete grandes", será propuesta hoy, aquí, en el documento llamado "Consenso de Cartagena". La sugerencia, de concretarse, se realizaría a nivel de Ministros de Hacienda de los once países

que deliberan aquí y de las siete naciones más industrializadas del mundo, que se reunieron en Londres el pasado día siete.

Según la última información, entre los cancilleres y Ministros de Hacienda que redactan el documento final, que se denominará el "Consenso de Cartagena", se creará también una "coordinadora de la deuda externa de América Lati-

na", y en ella tomarán parte los once países presentes en la histórica "cumbre".

Las funciones de esta coordinadora, dijo el canciller colombiano Rodrigo

Lloreda Caicedo, serán las de servir de enlace entre los países de Latinoamérica y los países industrializados, así como el contacto

—Favor pase a la página 24.

Revelan Aumento Gastos Militares en el Mundo

NACIONES UNIDAS, junio 22 (AP).— El mundo invirtió el año pasado de 750.000 a 800.000 millones de dólares en gastos militares, lo que representa un aumento de un 3,3 por ciento anual para el periodo, 1979-83, según un informe del Instituto Internacional de Investigación para la Paz (SIPRI), con sede en Estocolmo, que se distri-

buyó hoy aquí. Sin embargo, el crecimiento del volumen del comercio de armamentos virtualmente se ha paralizado. Esto no es resultado de una distensión internacional o de decisiones políticas, señala el informe, sino que se debe a los graves problemas econó-

—Favor pase a la página 21.

Walesa: Pobreza Oprime Como el Totalitarismo

PARIS, junio 22 (UPI).— Lech Walesa, líder de la disuelta coalición gremial polaca "Solidaridad", dijo hoy que la pobreza es "tan opresiva como un sistema totalitario". En una carta dirigida al presidente de la "reunión para la sobrevivencia", un grupo de Premios Nobel

que lucha contra la pobreza, Walesa escribió: "Quien está hambriento no puede pensar en su libertad o en su cultura. Debido a su hambre, es incapaz de pensar".

Agregó Walesa que "el problema del hambre es tan opresivo como un siste-

—Favor pase a la página 31.

México Deportó a Ocho Salvadoreños

MEXICO, D.F. 22 junio (EFE).— Las autoridades de migración deportaron a ocho ciudadanos salvadoreños que pretendían establecerse en este país, sin contar con la documentación necesaria, informó hoy el diario "El Sol" de México.

Explicó que los salvadoreños se encontraban en este país con visas de turistas, con el fin de visitar a sus familiares residentes aquí, para lo cual recibieron ayuda del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados.

Los funcionarios del Mi-

—Favor pase a la página 31.

China-Pakistán Comparten la Tecnología Atómica

WASHINGTON, junio 22 (EFE).— La posibilidad de que China, contrariamente a sus promesas, continúe ayudando a Pakistán a desarrollar armas nucleares, pone en peligro el acuerdo de cooperación nuclear suscrito con Estados Unidos en abril.

De no resolverse los problemas en torno al acuerdo, anunciado durante la visita del Presidente Ronald Reagan a Pekín, las relaciones norteamericanas-chinas podrían sufrir un nuevo golpe. Según fuentes informa-

das, citadas hoy por el "New York Times", hay ciertas pruebas de que el gobierno chino ayuda a Pakistán para el desarrollo de centrifugos utilizadas para enriquecer uranio para armas nucleares.

Pakistán, que públicamente afirma que su planta de enriquecimiento en Kahuta es para fines pacíficos, no ha permitido la inspección de las instalaciones.

El jueves, el senador norteamericano Alan Cranston dijo que Pakistán está ya en condiciones

de fabricar armas nucleares, gracias a la asistencia de China, y podría producir doce por lo menos en los próximos tres a cinco años.

La Casa Blanca, que se negó hoy a comentar los informes del "New York Times", dijo el jueves que sigue "preocupada" por el programa nuclear paquistaní, pese a las afirmaciones del Presidente Mohamed Zia Ul-Haq de que no va a adquirir armas atómicas.



MINISTROS EN CUMBRE.— Cartagena, Colombia, junio 22 (UPI).— Varios ministros de naciones latinoamericanas retornan al Centro de Convenciones de Cartagena, para la ronda final de conversaciones sobre la deuda externa de la región. En primer plano: (de izq. a der.) Silva Herzog, Ministro de Finanzas de México y su homólogo argentino, Bernardo Grinspun, acompañan al Canciller Dante Caputo, también de Argentina.

Gran Explosión Destruye Base de Misiles Rusos

WASHINGTON, junio 22 (UPI). Una poderosa explosión en el principal depósito de la flota norte soviética en Severomorsk, en el Mar de Barents, a unos 1.450 kilómetros al norte de Moscú, habría destruido gran número de misiles, matando un número indeterminado de técnicos, dijeron hoy fuentes

del Pentágono. El diario The Washington Post, en un informe dado a conocer hoy sobre la explosión, dijo que misiles Crucero y alrededor de un tercio de los misiles tierra-aire acumulados en los depósitos fueron destruidos.

El estallido habría sido

—Favor pase a la página 45.

A la Constituyente

Dura Advertencia Hace General Mejía Víctores

GUATEMALA, 21 junio (ACAN-EFE).— El jefe de estado de Guatemala, general Oscar Mejía Víctores, advirtió hoy que si la próxima Asamblea Nacional Constituyente decide nombrar un Presidente provisional el ejército "responderá" para defen-

der los intereses del pueblo.

El mandatario tomó por sorpresa hoy a los guatemaltecos cuando dirigió un mensaje poco usual por cadena nacional de radio y televisión a la población.

—Favor pase a la página 31.

SIP Pide a Stroessner Reapertura de ABC-Color

ASUNCION, junio 22 (UPI).— La Sociedad Interamericana de Prensa pidió hoy al Presidente Alfredo Stroessner en nombre de más de 1.200 periódicos del continente, el levantamiento de la clausura indefinida del diario ABC-Color.

El diario ABC-Color, el de mayor circulación, fue clausurado por el gobierno hace tres meses. Su direc-

tor, Aldo Zuccolillo estuvo preso durante una semana.

Una comisión del comité ejecutivo de la SIP, encabezada por su presidente, Horacio Aguirre (Diario de las Américas, Miami, Estados Unidos) llegó a Asunción para reclamar por la reapertura del diario.

Frente al hotel donde se

—Favor pase a la página 45.

Campaña Sandinista para Debilitar a la Oposición

MANAGUA, junio 22 (UPI).— La oposición nicaragüense denunció hoy que el gobierno sandinista está desarrollando una campaña para minar y debilitar las organizaciones democráticas y disidentes en un intento por obligarlas a abandonar su lucha cívica.

La denuncia se produjo a menos de 24 horas que unos 2.000 manifestantes de la juventud sandinista,

estudiantes y trabajadores afines al régimen impidieron que un sacerdote católico que fue vinculado con un complot rebelde celebrara misa en la iglesia de Bello Horizonte, al norte de la capital, dijeron testigos.

Unos 60 fieles se encontraban en el templo esperando la misa de las 5 de la tarde.

Fue necesaria la inter-

—Favor pase a la página 24.



SUCESOR.— Roma, Italia, junio 22 (AP).— Alessandro Natta, considerado como el posible sucesor de Enrico Berlinguer, el líder del "eurocomunismo" y del Partido Comunista Italiano, que falleció recientemente.

La Bolsa con Altibajos

NUEVA YORK, junio 22 (AP).— Las acciones de primera categoría registraron hoy algunas ganancias, en una sesión caracterizada en general por los altibajos.

Las transacciones bajaron con respecto al elevado volumen de ayer.

Los analistas dijeron que las noticias de que los fondos circulantes habían subido en más de 3.000 millones de dólares suscitan conjeturas de que la Junta de Reserva Federal puede tomar medidas para reducir el crédito.

Los bonos perdieron te-

—Favor pase a la página 24.

Bombardean las Nubes por Sequía en Caracas

CARACAS, junio 22 (AP).— Expertos en meteorología continuaron hoy un sistemático bombardeo de las nubes que cubren parte del cielo de esta capital en procura de aliviar la peor escasez de agua que haya afectado a Caracas en los últimos 30 años.

Pero a 24 horas de iniciado el bombardeo meteorológico, el agua continuaba escasa y los casi cuatro millones de habitantes de la ciudad seguían sometidos a un racionamiento que les permite tener agua apenas una o dos horas al día.

Como parte de las medidas de emergencia para enfrentar la sequía, las

—Favor pase a la página 21.



BEBE DE PROBETA.— Caracas, Venezuela, junio 22 (AP).— Carolyn Herrera Puche, la primera bebé de probeta latinoamericana, aparece hoy con sus padres, Milagro Puche y Blas Herrera, y su hermana Adriana quienes le celebran su primer año de vida.